
 発言通告書の要旨（一般質問）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年第１回定例会

質問日 質問順 議席/氏名 件　　　　　名 要　　　　　旨 答弁者

１、本市におけるフィッシング詐欺・特殊詐
欺対策について

　近年のフィッシング詐欺・特殊詐欺の現状と、本市における現状及び被害防止に向けての現在までの取り組
みについて。また、国や県警察機関などの連携についての現状、巧妙化しているため未成年者や高齢者に対
する注意喚起なども今以上に必要性を感じるが本市の対応は。

市長

２、大型公共施設建設について

　本市でもこれまで数多くの大型の公共施設が建設されてきた。施工管理・確認作業もマニュアル通りにされて
きたはずである。しかし残念ながら建設工事中において作業工程のミスや確認不足も少なからずある。大型公
共施設建設工事において、確認作業等現在の状況はどのようになっているのか。また令和７年度末までに多く
の大型公共施設建設があるが、今後はどのように対応していくのか問う。

建設部長

１、南海トラフ地震に対する取り組みにつ
いて

災害時避難所としての介護施設等の利用促進の進涉状況、災害時ボランティアの養成について 市長

２、地方公務員の社会貢献活動について 市職員の地域貢献活動に対する市当局の考え方について 総務部長

１、職員間におけるハラスメントの防止や
対策としての職員研修などの結果に対す
る責任について

　ハラスメント対策を考えたとき、研修などが重要と思うがどのような対策を取っているのか、またその結果につ
いての責任をどのように考えているのか伺う。

市長

２、三豊市第２次総合計画後期基本計画
の策定に伴う三豊市議会の附帯決議につ
いて

　議会の議決案件である、三豊市第２次総合計画後期基本計画の策定にともなう委員会において、議会への
説明が十分ではない等々の意見があり、附帯決議に至ったと理解している。どのような対応をするのか伺う。
（特に、人口目標について）

政策部長

１、各課が計上している業務等による無駄
遣いについて

(1)総務・管財課・人事課・市民環境・健康福祉・建設・住宅建築課・教育委員会等による、各課建物解体、施
設、学校建築・こども園等の設計と委託契約等の過剰予算が市民の税金を無駄遣いとなっている問題点と、
市民の税金の損失補填の責任を広範囲に伺う。
(2)各課のあらゆる予算計上にあたり、過剰見積とし、市民の税金を無駄遣いとなる問題点等と改善点を広範
囲に問う。
(3)各課による委託及びあらゆる契約書作成の不備で市民の税金を損失とした責任問題点等と改善点を広範
囲に伺う。
(4)過剰予算計上が無駄遣いとしている、各課の職員の業務による能力の向上に向けての改善点等を広範囲
に伺う。

市長

２、市民病院の完成後の不具合工事につ
いて

(1)完成後の不具合工事が技術提案型としたＥＣＩ方式による工事を選定した責任を広範囲に伺う。
(2)現況の市民病院完成後による、粗悪な工事に対して感謝状を贈呈に対し、広範囲に伺う。
(3)市民病院建設にあたり、三豊市民の税金を無駄遣いとし、三豊市の不利益とした、不備の契約書作成した
職員に指示した責任者に対し、損害の責任範囲を広範囲に伺う。
(4)１年５力月で内装・外装工事の粗悪な現状を三豊市は、ＥＣＩとして取り組み発注業者に対し、今後の対応
について広範囲に伺う。

みとよ市民病院事務長
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１、広報みとよの編集方針について 広報みとよの編集方針を伺う。掲示板的な傾向が強くなってはいないか。 市長

２、公民館の備品について 講演会等で必須と思われるプレゼンテーション機材が備わっていない公民館が多いのではないか。 教育部長

３、公民館での飲酒禁止措置の是非につ
いて

公民館での飲酒禁止措置がとられて数年経つが、見直しを求める市民の声が多い。 教育部長

１、三豊市の農業のこれから 　三豊市の農業の課題と展望を伺う。 市長

２、ゴミ出し案内の今後の展開と廃品回収
について

　昨年、三豊市が行った生成ＡＩ「ＣｈａｔＧＰＴ」を使ったゴミ出し案内の実証実験は正しい回答の割合が目標に届
かなかったことから本格導入を断念したが、未だゴミ出し案内を分かりやすくしてほしいという市民ニーズは高
い。今後の展開を聞く。また学校ＰＴＡなどが行っている廃品回収はＰＴＡの貴重な収入源となっていると過去に
説明を受けたが、そのやり方などは地区によって様々で保護者の負担にしかなっていない地区もあるという市
民の声を聞いた。廃品回収は一般市民にとってもゴミ出しやリサイクル貢献の貴重な機会のため、市内全域で
うまく運営できるよう市もサポートしてはどうか伺う。

市民環境部長

３、信号のない交差点での安全確保につ
いて

　信号のない横断歩道における車両の一時停止率が低いことは全国的に課題となっている。先日も地域の交
通指導員の方から、信号のない交差点で子供たちが危ないので車が止まるよう旗を設置できないかという相談
を受けた。また別の市民の方からも早朝や夕暮れ時、季節の変わり目などの見えにくい時間帯は非常に危険
であると聞いた。市の対策は。

総務部長

４、少子化対策について
　少子化がさらに進行している。子育てにおける更なる保護者の負担軽減などで少子化のスピードを緩めなけ
ればならない。市の考えを伺う。

健康福祉部長

１、まちづくり推進隊について まちづくり推進隊の今後の方向性について問う。 市長

２、みとよ市民病院について みとよ市民病院の今後の経営について問う。 みとよ市民病院事務長
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１、防災・減災対策について
　能登半島地震の被災状況を踏まえ、①本市の取り組むべき課題について②住宅の耐震化と家具転倒防止対
策③感震ブレーカーの普及④備蓄⑤災害時のトイレ問題について伺う。

市長

２、母子手帳のデジタル化について 　母子手帳アプリの導入について再度伺う。 健康福祉部長

３、健康支援について 　プレコンセプションケアの普及について 健康福祉部長

４、選挙について 　投票支援カードについて伺う。 選挙管理委員会書記長

１、パブリックコメント実施手順の変更提案
について

　市の基本構想や基本的事項を定める計画策定の場合、市民生活に重大な影響を及ぼすことが多いことか
ら、公表した案に対して意見を述べる機会を作り、意見の募集をしている。
　しかし、公表される政策が専門化し意見が出しにくいのが実態ではないかと考える。
　直近のパブリックコメントの件数と意見の数はどうか。
　三豊市は、市政モニターなどの制度もない。パブリックコメントの対象となる施策等の説明を行う会を実施し、
意見を募集する取り組みが市政の政策理解を深めるために必要ではないか。
　寄せられた意見を反映した結論となるよう、審議会等の日程設定を行うことはできないのか。

市長

２、学校再編計画のアンケート、パブリック
コメントの活用について

今回の再編計画は、地元説明会も行い、保護者・住民・児童・生徒のアンケート調査を実施している。再編計画
案策定にとって幅広く進めてきたと思う。しかし、時を急ぐあまり十分な回収率・参加者に至らなかった点があ
る。特に児童・生徒の参加状況を見れば一目瞭然である。
　アンケートの取り方も、３項目か、５項目でしか実施していない。しかし、小学校、中学校の統合反対が４０％
以上を占めているエリアもある。これらの結果をどう生かすのか。

教育部長

３、自衛隊員募集業務へ自治体が本人の
同意なく個人情報を提供することは、基本
的人権の侵害ではないか、住民基本台帳
法で認められているのは「閲覧」

　２０１５年１１月香川県平和委員会の調査によると、住民基本台帳の閲覧について募集対象者の情報を電子
でデータや宛名シールでの提供はなかった。
　自衛隊が自治体に名簿提出を求める法的根拠はあるのか。住民基本台帳の原則非公開定めている。
　１９９９年に地方分権一括法が制定されて以降、国と地方自治体との関係は対等となっており、防衛省からの
請求・依頼に応じなければならない法的義務はないと考える。
　閣議決定は、法律の拡大解釈・曲解であり、あくまで自治体が判断すべきものと思うがどうか。
　除外申請を広報紙を含めて分かりやすく広報することはしないのか。

市民環境部長
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